

Zeitschrift: Revue historique vaudoise
Herausgeber: Société vaudoise d'histoire et d'archéologie
Band: 24 (1916)

Vorwort

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 19.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Revue Historique Vaudoise

(BULLETIN HISTORIQUE DE LA SUISSE ROMANDE)

publiée sous la direction de

PAUL MAILLEFER et EUGÈNE MOTTAZ

PROFESSEURS

Organé officiel de la Société Vaudoise d'histoire et d'Archéologie et de la Commission des Monuments historiques. — Douze livraisons mensuelles de 32 pages ; prix de l'abonnement pour la Suisse : 5 fr. par an ; pour l'étranger, 6 fr.

Pour les abonnements et les annonces, s'adresser à l'Imprimerie de la Société Suisse de Publicité, Ruelle de St-François, 20, à Lausanne.

La *Revue historique vaudoise* est entrée, avec le 1^{er} janvier 1917, dans la vingt-cinquième année de son existence. Dès son apparition ce périodique a trouvé de nombreux lecteurs dans le public vaudois et romand. C'est qu'il correspond à un besoin très réel. A côté des publications spéciales destinées aux seuls savants, et peu intelligibles pour le commun des mortels, la *Revue historique vaudoise* s'est donné pour mission de présenter à ses lecteurs des pages historiques compréhensibles pour chacun et intéressant tout le monde. Sans rien sacrifier à la probité scientifique, elle a raconté l'histoire de façon à ce que tout le monde pût en profiter. Les résultats ont correspondu à ses efforts ; elle s'est répandue jusque dans les villages éloignés ; elle a favorisé chez notre peuple le goût des choses du passé ; elle a

encouragé les amateurs trop modestes et les a poussés à communiquer ce qu'ils pouvaient avoir rencontré d'intéressant dans leurs études ; elle a fait sortir des cachettes où ils dormaient, pour toujours semblait-il, une quantité de vieux papiers, de documents inédits, de trouvailles intéressantes. Et son œuvre est loin d'être achevée ; ses sources sont loin d'être épuisées. Dans ce domaine, la matière est si abondante que plus on récolte plus il y a encore à moissonner.

Depuis sa fondation, la *Revue historique vaudoise* a considérablement étendu le champ de son activité, et elle compte parmi ses collaborateurs, outre plusieurs savants étrangers, tous ceux qui, dans notre pays romand, s'occupent d'histoire. Elle est devenue l'organe officiel de la Société vaudoise d'Histoire et d'Archéologie et de la Commission des Monuments historiques.

Ainsi la *Revue historique vaudoise* fait vraiment partie aujourd'hui de notre littérature nationale ; elle est une des publications que veulent et que doivent posséder toutes les personnes qui tiennent à être au courant de notre mouvement intellectuel dans son ensemble. Elle doit se rencontrer dans la bibliothèque de tout particulier qui aime à lire. Elle ne remplit du reste pas seulement un but d'instruction mais aussi un but patriotique, car mieux connaître son pays, c'est l'aimer davantage.
